

保護者各位

令和6年度前期保護者アンケートの結果 2024. 12. 11

釧路短期大学ふぞく幼稚園

いつもふぞく幼稚園にご支援ご協力をいただき、感謝申し上げます。

また、年2回の保護者アンケートへのご協力、大変ありがとうございました。アンケートでいただいたご意見を全て職員で確認し、今後の参考とし対応等をまとめさせていただきました。

励ましの言葉には元気をいただき、気が付いてなかったこと、行き届かなかったことを反省したり…、お寄せいただいたご意見に心より感謝申し上げます。大変遅くなってしましましたが、ご意見・回答を取りまとめさせていただきましたのでご確認をお願いいたします。

ふぞく幼稚園 森

当園は、子ども達が『明日も幼稚園に行きたい』と言ってもらえるような園を目指しています。そのためにも、お子様が、前期どのような状況であったのかを改めて確認させてください。

※前期の姿で当てはまる項目をお選びください。

- | | |
|-------|---|
| 13.9% | 1. 休みの日でも幼稚園に行きたがった。 |
| 50.0% | 2. 毎日幼稚園に行きたがった。(登園を済る、嫌がることはなかった) |
| 11.1% | 3. ほぼ毎日幼稚園に行きたがった。(1学期に1回~2回登園を済った) |
| 11.1% | 4. 時々幼稚園に行きたがらなかつた。(2~3週に1回~2回) |
| 5.6% | 5. 結構幼稚園に行くのを済った、嫌がつた(1週間に1度) |
| 2.8% | 6. とても幼稚園に行くのを済つた、嫌がつた(週に何度も) |
| 0.0% | 7. 幼稚園に行かせるのが大変だった(泣いたり、強く拒んだりした) |
| 2.8% | 8. その他…登園を嫌がることはなかつたが「お腹が痛い。」と言うことがあつた。 |

前期のふぞく幼稚園の保育について

*このまま継続して欲しい・良かった点がありましたら、具体的にお書きください。

【遊び】水遊び、色水遊び、泥遊び、雨探検、プール、金魚すくい、外遊び、虫捕り
体を使う遊び、工作

- 虫が苦手だったが、雨探検や自由遊びで捕まえられるようになりました。
- 子どもが喜ぶ遊びを工夫し、好きなことを思う存分させてくれること。
- 先生によって遊びが違い、たくさんの遊びを経験できること。
- 季節を感じられる遊びが多い。

【設定保育】

- 製作、ゲーム、担任交替、副担交替など様々な活動で子どもが楽しく通えている。

【園外保育・お散歩】

- バスに乗っての園外保育やお散歩など、いろいろな公園に遊びに行くこと。
- 春のお花見ピクニックが楽しかったようです。外で昼食を食べる機会があるといいです。

【保育】

- 自由で子どものペースに合わせ、意思を尊重してくれる。
- アットホームで、伸び伸び自然体でいられること。
- クラスに2名以上の先生が付いていてくれるので安心です。
- 園で育てた野菜など、料理体験をさせてくれること。

【連絡】

- 幼稚園で何か変わったことがあればすぐ電話をいただけて助かりました。
- 毎日のブログ更新。
- 行事の前に送られてくるライン連絡が助かります。お便りを見て用意はしますが、ライン連絡で対応できることがあり、面倒だと思いますが続けて欲しいです。
- クラスの違う子達と遊んでいて、お兄さんお姉さんが優しく他の学年と交流があるところがいいなあと感じます。

前期の行事について

*このまま継続して欲しい・良かった点がありましたら、具体的にお書きください。

- いろいろな行事、運動会、お楽しみ会、ノロッコ号、サッカー交流会、ふぞく祭等とても楽しんでいて、よい経験になりました。子どもの成長も感じられました。
- なるべく屋外で実施できるように準備してくださってありがとうございます。
- 花火大会～浴衣を着て暗くなった幼稚園でお友達や先生と花火を見るという非日常感があり、夏休み中に花火を見るたびに「幼稚園のスペシャル花火きれいだったね。また見たいね。」と楽しそうに話しています。
- 入園式～以前より簡素化されて、飽きて泣いてしまうことが無いよう配慮されていた。
- 運動会～場所取りも無く、2部制で時間が短くありがたい。子どもの成長が見られた。
- 芋ほり遠足～持ち帰った芋を料理に使って食べる所までとても楽しんでいました。自分で掘った芋は特別においしかったようです。

*昨年度より「ふぞく祭」(父母会バザー)を取り止め、「ふぞくこども祭」に保護者のご協力をいただく形に変更しました。今年度の「ふぞくこども祭」の取り組みは、子ども達の感想も含めていかがでしたか

- たくさん買い物ができる、すごく楽しかったようで満足していました。
- 親子で回って子ども達の楽しむ姿を見られないのは寂しいですが、例年通り子どもはとても楽しんでいました。
- 準備や手伝いなど委員さんや先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。
- 作品を子どもと一緒に考えて作って、子どもがとても喜んでいました。
- うちの子は、自分で作った商品を買ってきて「これ作ったんだ。かわいいでしょう。」と自慢してくれました。
- 売る側、買う側どちらもできて、貴重な経験だと思います。
- 準備の縦割り保育も普段と違うメンバーで、製作出来て楽しかったようです。
- 実行委員の人数が例年より少ないと思いましたが、作業や集まる回数も少なく、負担なく参加できました。

- 手作り品の数も無理のない範囲で、負担に感じることはありませんでした。
- お母さんにも来てほしかったと言っていました。子どもがどんな物を作ったか知りたいです。
- 手作り品の提供は、誰が何を作るかもう少し早めに決まるといいと思います。夏休み中は子どもがいるので作る時間が取れないので、1学期に園のやっている間の方が、時間が取りやすいように思います。
- 父母会主催の「ふぞく祭」を取り止め、「ふぞく子ども祭」に保護者のご協力をいただくようになって2年目になりました。今年もふぞく子ども祭への、たくさんのご協力ありがとうございました。ご提供いただきました手作り品を子ども達はとても喜んで買っていました。子ども達の品物と保護者の品物が並んでとても楽しいふぞく子ども祭になりました。HPで、子ども達の品物を作成している様子や、保護者の手作り品を紹介していますのでご覧ください。子ども園になって、土曜日の行事を減らし、保護者の負担を軽減していますので、次年度以降は実行委員会を早く立ち上げて、手作り品の分担決めも早められるようにいたします。今後とも無理のない範囲でのご協力をお願ひいたします。**

職員【教職員・バス運転手】の対応について

63.9%	1. とてもよい
25.0%	2. よい
8.3%	3. ふつう
2.8%	4. あまり良くない
0.0%	5. 悪い

* 1・2番を選んだ方は、どのような点が良かったかをお知らせください。

- いつも明るく、笑顔、優しい、声掛け、姉妹のことも覚えてくれて、挨拶をしてくれる。
- 担任の先生も、担任以外の先生も子どもの様子を教えてくれるのがありがたい。時間の関係もあると思うので対応に不満はありません。
- 預かり保育でも、先生達の工夫したお楽しみが用意されていて贅沢な時間になっている。
- 子どもがどの先生にもニコニコ話しかけているのを見て、いつも先生方に優しく接してもらっていることを感じました。
- 先生によってお楽しみが違って、子どもがバスに乗るのをとても楽しみにしています。
- 見守りつつも子どもと同じ目線で楽しく遊んで下さる。
- 相談事があった時もお話を聞いてくれ、困った時には気持ちに寄り添って解決して下さるので親子で安心できております。
- 声掛け言葉選びが素敵で、真似したいです。
- 運転手さんがとても感じの良い方です。
- 登降園時にいろいろな先生方が声を掛けて下さる。担任の先生も明るく元気いっぱいでこちらも元気をいただいています。いろいろな工作を作って楽しんでいます。
- 一人一人に合わせて、いろいろな選択肢を与えてくれてその子が楽しめるように働きかけて下さるところ。

* 4・5番を選んだ方は、どのような点がご不満であったかをお知らせください。

●会っても挨拶のみの先生もいますが、いろいろな先生が子どもの園での様子を教えて下さってとても嬉しいです。些細な事でも教えてくれて、ちゃんと見てくれていることが伝わります。

■職員もいろいろ業務が立て込んでいますので、毎日様子をお伝えすることができないこともあります。必要な場合には、降園後に電話でお話しさせていただくようにしています。また、職員全員のたくさんの目で子どもたちを見守るようにしています。クラス以外の先生からもお伝えできるようにしていますが、ご家庭で気になることがあったらいつでも幼稚園にお問い合わせください。職員には経験豊富な者も、新人もいますが、どの職員も同じような対応ができるように連携協力して参りますので、よろしくお願ひいたします。

幼稚園に対するご質問、ご意見やご要望等(行事以外の日常的な保育、安全管理や危機管理等)があれば、ご遠慮なくご記入ください。

○ブログを愛読させてもらって、園の方針や保育に対する思いを都度知らせていただき、日々安心して子を預け、仕事をすることができます。

○いつも子ども達の為にいろいろありがとうございます。これからだんだん寒くなり、道路状況も悪くなりますが、安全走行をお願いします。園生活での子どもの安全確保を宜しくお願いいたします。

○担任の先生に子どものことを相談したところ親身にお話を聞いて下さり、しっかり対応していただいてとても感謝しております。

○先生方が子ども達と楽しそうに遊んでいることが印象的です。大変な業務ですが、向付き合ってくださっていると感じます。

○いつも子どもにいろいろなことを教えてくれ、たくさん楽しい遊びを考えててくれてありがとうございます。

○避難訓練が多く、抜き打ちがあるのもとても良いと思います。日頃から防災意識が高まっていますね。全園児を誘導する先生方も大変かと思います。ありがとうございます。

○クーラーの設置ありがとうございます。熱中症の心配があったので安心して夏を乗り切ることができました。

■クーラーは、今年度2クラスしか設置できずに申し訳ありませんでした。次年度以降、残りのクラスにも設置予定です。

改善して欲しい点がありましたら、具体的にお書きください。

【行事】

●保育参観

- ・お当番の様子を見たい。
- ・親子で取り組まない参観は撮影OKにして欲しい。
- ・親子で楽しむ時間は素敵ですが、普段の様子（いつもどのようにすごしているのか）も見られたらいいなと思います

■保育参観へのご参加ありがとうございます。保育参観は、一学期は親子で取り組める内容、二学期は見ていただけれる内容、三学期はクラスごとになっています。お当番等の普段の様子を見ていただくことはクラスの状況によって可能な範囲で行います。お部屋の状況が変わると、保護者を見ただけで涙が出て来たり、離れられなくなったりするお子さんもいます。小さいクラスでは、普段の様子を参観することが難しい部分もありますのでご理解ください。幼稚園での写真の撮影については、個人情報もありますのでお子さん中心に十分ご配慮ください。参観日については、お子さんの様子やクラスの様子をしっかり見ていただきたいので、撮影はご遠慮ください。

●秋の遠足

- ・年によりますが、水遊びをするのに9月は寒いのではないでしょうか？今年は遠足後に風邪をひきました。
- ・夏休みが長くなっただけで、時期が今までより一週間遅くなっただけで、例年よりも気温が低くなっているので水遊びをするならもっと早い時期にするか（8月も忙しいのは分かっていますが）保護者の負担もあるため水遊びを止めた方がいいと思う。
- ・秋の遠足でお手伝いと言う形も良いと思うのですが親子で行くことが出来たら嬉しいなと思います。

■今年から夏休みが長くなっただけで、年中少の秋の遠足は9月の実施になりました。今年の遠足は雨のため1日延期になりましたが、当日最高気温は25°Cを超えたため熱中症計で測定し、熱中症に配慮しながらお弁当を木陰で食べて暑さをしのぎました。幼稚園では、年中少の遠足は水遊びをメインに考えていますので、ご家庭にいろいろご準備をいただいている。園内では、色水遊びはGW明けから、水遊びも気温だけではなく日差しや風なども考慮して行っています。お子さんの体調の悪い時にはお知らせいただき、天候によって内容や時間を調整しています。ご指摘にある通り年中少の秋の遠足は、ご家庭で水遊びの準備が負担になっている部分もあるとは思いますが、釧路ではなかなか体験できない水遊びなので、ご協力をお願いいたします。尚、当日の気温等によって水遊びの実施や時間について検討いたします。

■子ども園になる前には、バスで動物園に親子で「親子遠足」として出掛けましたが、コロナウイルスの感染、働く保護者の増加等により検討の結果現在は行っておりません。平日に全保護者が参加し、悪天候による延期等を考えると親子遠足の実施は難しいのが現実です。

【運営上】

●お便り・連絡

- ・お便りが、字が多くて読みにくく、肝心な連絡がこない。
- ・幼稚園全体のおたよりとクラスとのお便りが別日に出される。行事の持ち物についての連絡が2重または異なることがあって、できれば一緒に配布して欲しいです。
- ・給食の締め切りが短すぎる。
- ・準備や連絡がある時は、ラインで送ってくれた方が見る。

■お便り等に対するご意見ありがとうございます。幼稚園から出すお便り等は前年度をベースに作成し、全職員で確認しています。ご指摘の通り園とクラスのお便りに齟齬があつたり、丁寧にお伝えしたくて情報量（文字）が多くて読みにくい部分もあると思います。特に以前行っていた新入園児の説明会、新入園児懇談会、父母会等での説明を取り止め、文書のみでの配布にし

た為説明量が多くなっている傾向があります。園だより等も文字が多くて読みにくい部分もあると思いますので、今後分りやすい、伝わりやすいお便り作りに取り組んでまいります。不明な点がありましたらいつでもお問い合わせください。よろしくお願ひいたします。お便りの発行は、次月の予定を早めにお知らせするために園だよりは15日前後、クラスだよりは月末の発行になっています。

■給食の締め切りについては、全家庭の提出が必要で選択制の為、クラスでのチェックと園でのチェック入力が必要で現状の期間になっています。なかなか全家庭が出揃わず、担任も担当も苦労していますのでご了承ください。

■情報に齟齬の無いように注意し、今後もラインでもお知らせしますのでご確認をお願いいたします。

●ケガをしても泣かず、先生に言うのが恥ずかしいと、詳細不明のケガをして帰ってくることが何度かありました。本人にも先生に言うよう伝えていますが、見えているところだけでも外遊びの後皮膚を確認してもらえたならありがとうございます。

■幼稚園では、幼稚園でのケガ等についてはなるべく細かに保護者にお伝えするように努めています。ご指摘の通り、泣かなかったり、本人の訴えが無いと気づかないこともあると思います。大変申し訳ないです。幼稚園では、朝登園した時、降園する時には、お子さんの状況の確認に努めておりまが、ご家庭でもお家でケガをした時、幼稚園から帰ってケガのあった時にはお知らせください。また子ども達には、困った時、ケガをした時には直ぐに先生に話すように日常的に伝えています。

●遠足や運動会、園外保育などの実施連絡について、判断できない場合でも一度6:30～7:00くらいまでに検討中であることをラインでもらえると助かります。また、何時に決定するか聞いておけると準備が進めやすいと思います。

■ご意見あいがとうございます。行事のある時は、なるべく早くに判断しお知らせしたいのですが、天候判断、状況判断等に手間取ることがあるのも事実です。「出来れば、実施したい。」「お休みを取った保護者もいるし…。」運動会、遠足等は、実施判断をお知らせする時刻は事前にお知らせします。また、園外保育等でも、予定の変更は決定次第ラインでお知らせしていきます。ただ最近は、天候不順や急変も多いので、子どもの健康・安全を第一に急な判断をすることもありますのでご了承ください。

●預かりの迎えに行った時に一度だけ誰も先生が出てきてくれずに、お遊戯室まで迎えに行きました。不審者なら大変危険だと思いました。

■幼稚園では玄関横の職員室に職員がいる時には施錠をしておりませんが、職員室が不在になる時には施錠をしています。ご指摘のような状況が起きてしまったことを大変申し訳なく思っています。今後も職員で確認し、安全確保に注意して参ります。

●写真

・ネットで注文したい。大きい写真800円は高いです。

■現在幼稚園では市内の業者さんに写真の撮影・販売をお願いしています。園内に見本写真を掲示せず、ネットのみの注文になると写真屋さんも経費削減になるのですが、ネットで見られないご家庭もあるということで現在の形での注文になっています。物価高騰の折、写真代の値下げは難しいと思いますが、写真屋さんとも相談します。

●お誕生会に園児服を着る理由は何ですか？月1回しかないので忘れててしまうので、幼稚園に置いておいて必要な時に着るのはだめですか？

■園児服は、お誕生会や行事での着用をお願いしています。お誕生会、入園式、卒園式に園児服を着るのは、子ども達が特別な日を意識するためだと考えています。すでにお知らせしてある通り、来年度から園児服の着用は取り止めます。制服には格差が無い、仲間意識が出るという利点はありますが、卒園児からの寄付による現在のレンタル制の維持も難しくなりましたので、よろしくお願ひいたします。

【施設設備】

●上靴について、中々白底のみの物がないので、少々色付きの物も許可して欲しい。

■現状でも、お遊戯室の床に靴底のゴムがついて職員で定期的に床掃除をしています。職員も同じく白底の上靴なので、中々白底のみの上靴が無いことは十分理解していますが、ご協力ををお願いいたします。

●冬の外階段の安全性。入り口のカギの不具合。駐車場の水たまりがひどく、ラインが見にくい。

■施設・設備の老朽化等で色々ご迷惑をお掛けしています。幼稚園では階段の除雪や融雪等を行っていますが、階段の利用時にはお子さんと手をつなぐ等、十分のご注意をお願いします。駐車場等の整備については、緑ヶ岡学園に要望して参ります。

アンケートへのご協力・ご意見、大変ありがとうございます。

幼稚園では子ども達の健やかな成長の為に、ご家庭と幼稚園の連携が必要不可欠だと考えています。幼稚園としてできないことはありますが、保護者の皆様のご不安やご意見はしっかり伺って対応して参りたいと考えています。

令和6年度の後期のアンケートは3月初旬配布、中旬回収を予定していますが、気に掛かることがありましたらいつでも幼稚園までお知らせください。子ども達がたくさん遊んで、たくさん体験し、わくわく登園できる幼稚園を目指し職員一同努力してまいりますので今年度後半もよろしくお願ひいたします。